

MATERIAL PERMITIDO EN EL EXAMEN: EXCLUSIVAMENTE EL PROGRAMA SIN EL GLOSARIO DE LA ASIGNATURA NI NINGUNA OTRA PARTE DE LA GUIA

Nota: Cada pregunta contiene cuatro respuestas, una cierta y tres distractores sobre la materia incluida en el programa de la asignatura. Seleccione para cada pregunta la respuesta correcta. Debe tener en cuenta que los distractores (respuestas no correctas) también pueden contener elementos o aspectos verdaderos pero siempre incluyen una parte que los hace incorrectos respecto del enunciado de la pregunta. Las preguntas no contestadas (en blanco) y las respuestas erróneas no restan puntuación, solo se puntuarán las respuestas correctas.

1ª Pregunta. La Constitución española incorpora, en el Capítulo III del Título I, los “principios de política social y económica”, los cuales:

- a) Son directamente aplicables a través de su redacción constitucional y, por tanto, exigibles también directamente ante los tribunales de justicia
- b) Reconocen a todos los ciudadanos un ámbito de libertad y autonomía que permite que se demande la abstención de los poderes públicos o, incluso, una determinada prestación sin necesidad de ley de desarrollo.
- c) Pueden alegarse, no como derechos directamente exigibles, pero sí como principios y como obligaciones de los poderes públicos.
- d) Tienen solo valor declarativo o programático y no tienen valor jurídico supremo como el resto de los preceptos constitucionales relativos a derechos.

2ª Pregunta. En relación con la colegiación obligatoria para determinadas profesiones, el Tribunal Constitucional ha afirmado:

- a) Que la colegiación obligatoria es una exigencia del artículo 36 de la Constitución que regula los Colegios Profesionales en España
- b) No es una exigencia del artículo 36 de la Constitución que regula los Colegios Profesionales en España
- c) Es una exigencia del Derecho de la Unión Europea que permite la libertad de circulación de profesionales en todos los países de la UE
- d) Su inconstitucionalidad, por lo que, en este momento, se aplica solo si los propios Colegios Profesionales lo acuerdan para sus respectivos afiliados.

3ª Pregunta. El ordenamiento jurídico español reconoce la *moción de censura*, como un instrumento de control de los parlamentos y asambleas a quien ejerce el poder ejecutivo y se aplica:

- a) Exclusivamente en el ámbito local, en relación con los alcaldes
- b) En diferentes ámbitos territoriales, con su regulación propia, incluido el ámbito local
- c) Exclusivamente al presidente del Gobierno, de conformidad con lo establecido en el artículo 113 de la Constitución y a los Presidentes de las Comunidades Autónomas de Cataluña y País Vasco conforme a la regulación de sus respectivos Estatutos de Autonomía
- d) En los ámbitos nacional y autonómico, conforme a la respectiva regulación constitucional y estatutaria

4ª Pregunta. La denominada *barrera electoral* es:

- a) Un porcentaje de votos válidos emitidos en la circunscripción que actúa como requisito mínimo para que la candidatura pueda ser tomada en consideración a efectos de reparto de escaños
- b) El cociente que se obtiene en aplicación de la Ley D'Hondt, para el reparto de escaños en el Congreso de los Diputados
- c) Es el porcentaje de votos mínimo que debe obtener una candidatura en los Cabildos insulares para entrar en el reparto de votos de obtención de escaños en el Senado
- d) Es la denominación informal que se da a la autorización del Registro de Partidos Políticos cuando se solicita su inscripción

5ª Pregunta. El ordenamiento jurídico español reconoce la iniciativa legislativa popular que:

- a) Permite la participación directa de los ciudadanos en el proceso legislativo y que no tienen precedente ni regulación actual similar en la Unión Europea
- b) Habilita a los partidos políticos para iniciar consultas populares sobre cuestiones de especial trascendencia política como se está haciendo actualmente para el referéndum sobre la independencia de Cataluña
- c) Permite canalizar las iniciativas ciudadanas en apoyo de una legislación específica y que se asemeja, aún con diferencias en su regulación, a la iniciativa ciudadana europea en el ámbito de la Unión Europea
- d) Permite solicitar la celebración de una moción de censura al gobierno si se apoya, al menos, por 500.000 firmas de electores

6ª Pregunta. La regulación de los partidos políticos en España tiene apoyo constitucional en el reconocimiento del derecho de asociación regulado en el artículo 22 de la Constitución, y el Tribunal Constitucional ha dicho al respecto que:

- a) La regulación de los partidos políticos puede contener aspectos específicos y diferentes de los contenidos en la Ley de Asociaciones que desarrolla el artículo 22 de la Constitución
- b) La naturaleza de instituciones públicas de los partidos políticos permite dotarles de una regulación específica
- c) Los partidos son asociaciones privadas sometidas al mismo régimen jurídico que el resto de las asociaciones regulada por el artículo 22 de la Constitución
- d) El derecho de asociación política no está regulado en el artículo 22 de la Constitución –derecho de asociación– sino en el artículo 23 que regula el derecho de participación política y ello justifica las peculiaridades del régimen de partidos políticos

7ª Pregunta. El contenido de la autonomía universitaria, reconocida en la Constitución como derecho fundamental, se diversifica en:

- a) Autogobierno, autonomía académica y autonomía financiera
- b) Libertad de cátedra y autonomía legislativa y financiera
- c) Autogobierno y libertad de creación de centros adscritos
- d) Autonomía académica y autogobierno

8ª Pregunta. La censura previa:

- a) Es una garantía de la libertad de expresión pero también del resto de los derechos contenidos en el artículo 20 de la Constitución como el derecho a la producción científica

- b) Se define como cualquier medida limitativa de la elaboración o difusión de una obra, especialmente haciéndola depender de un examen previo a su difusión
- c) Solo es aplicable en relación con las publicaciones que están destinadas a menores y en garantías de sus derechos
- d) Se constituye en un límite a los derechos contenidos en el artículo 20 de la Constitución que requiere autorización judicial previa

9ª Pregunta. Señale la afirmación correcta:

- a) Existe un concepto del derecho al honor en la Constitución y la Ley Orgánica 1/1982. El Tribunal Constitucional ha señalado que es un concepto dependiente de normas, valores e ideas sociales vigentes en cada momento. Su denominador común es el desmerecimiento en la consideración ajena, y se relaciona con la reputación y fama de una persona, su prestigio profesional o su dignidad personal.
- b) No existe un concepto del derecho al honor en la Constitución ni tampoco en la Ley Orgánica 1/1982. El Tribunal Constitucional ha señalado que es un concepto dependiente de normas, valores e ideas sociales vigentes en cada momento. Su denominador común es el desmerecimiento en la consideración ajena, y se relaciona con la reputación y fama de una persona, su prestigio profesional o su dignidad personal.
- c) No existe un concepto del derecho al honor en la Constitución pero sí en la Ley Orgánica 1/1982. El Tribunal Constitucional ha señalado que es un concepto dependiente de normas, valores e ideas sociales vigentes en cada momento. Su denominador común es el desmerecimiento en la consideración ajena, y se relaciona con la reputación y fama de una persona, su prestigio profesional o su dignidad personal.
- d) No existe un concepto del derecho al honor en la Constitución ni tampoco en la Ley Orgánica 1/1982. El Tribunal Constitucional ha señalado que es un concepto inamovible que no depende de normas, valores ni ideas sociales vigentes en cada momento. Su denominador común es el desmerecimiento en la consideración ajena, y se relaciona con la reputación y fama de una persona, su prestigio profesional o su dignidad personal.

10ª Pregunta. El secreto de las comunicaciones queda violado si:

- a) Si se intercepta un mensaje o si, aun llegando a su destinatario dicho mensaje, se tiene conocimiento del contenido del mismo
- b) Exclusivamente, se intercepta un mensaje en soporte de papel o telefónico sin que este llegue a su destinatario. La ley no contempla los mensajes de email y por ello no quedan protegidos en la actualidad
- c) Si se intercepta una comunicación privada aun con consentimiento presunto del interesado
- d) La autorización judicial para la intervención no incorpora las características técnicas del soporte interceptado

11ª Pregunta. El derecho a la inviolabilidad del domicilio no queda violado si:

- a) Puede presumirse la autorización del interesado al permitir la entrada en su domicilio de un tercero

- b) Existe autorización judicial aunque esta sea posterior a la entrada en el domicilio y sin que hubiera supuesto de delito flagrante
- c) Se produce el supuesto directo de allanamiento de morada contemplado en el Código Penal
- d) Al realizar el registro, aun sin autorización judicial y sin acuerdo del interesado, se encuentran pruebas de un delito

12ª Pregunta. Según la Ley de Partidos, en España, pueden promover partidos políticos:

- a) Las personas físicas y las personas jurídicas que adopten la forma de asociaciones debidamente registradas(no las funciones)
- b) Las personas físicas, mayores de edad, que se encuentren en pleno uso de sus derechos y que no hayan sido condenados por asociación ilícita
- c) Además, de las personas físicas con los requisitos establecidos en la Ley de Partidos, todos aquellos que ya hubieran promovido partidos políticos legales durante la Segunda República
- d) Las personas físicas inscritas en el censo de representantes de algún partido político previamente inscrito de conformidad con la Ley de Partidos vigente

13ª Pregunta. El derecho a la propia imagen protege:

- a) La imagen y la fama del interesado en el contexto social en el que éste se desenvuelva
- b) La figura humana
- c) La parte externa del individuo que comprende su figura humana, su profesión y su familia
- d) La imagen y puede ser solo esgrimido en relación con los mayores de edad

14ª Pregunta. El reconocimiento del derecho a un trabajo remunerado de los privados de libertad, regulado en el artículo 25 de la Constitución, es:

- a) Un principio de aplicación de la pena de carácter accesorio
- b) Un derecho constitucional no fundamental
- c) Un derecho fundamental por encontrarse en el artículo 25 de la Constitución que constituye una diferencia respecto del derecho al trabajo de los no privados de libertad, regulado en el artículo 38 de la Constitución
- d) Un requisito procesal accesorio a la pena principal

15ª Pregunta. La doctrina jurisprudencial obliga a fundamentar cualquier restricción o privación de libertad, entre otros, en los siguientes criterios:

- a) Haber cumplido, al menos, 10 años de condena y estar clasificado en el “tercer grado” penitenciario
- b) Protección de derechos y criterio de proporcionalidad entre el fin perseguido y la limitación de derechos impuesta
- c) Que el penado haya cumplido 25 años de condena (aunque no esté clasificado en el tercer grado penitenciario)
- d) Que no haya peligro de reincidencia, de conformidad con el informe de la Junta penitenciaria

16ª Pregunta. La diferencia esencial entre la objeción de conciencia y la desobediencia civil puede cifrarse en:

- a) El carácter individual de la objeción de conciencia que opone la propia convicción a una obligación jurídica, mientras que la desobediencia pretende una transformación del ordenamiento jurídico con carácter general
- b) El requisito de colectividad propio de los movimientos de objeción de conciencia en relación con la posición individual de los que propugnan la desobediencia civil
- c) La regulación específica de la desobediencia civil en la Constitución en relación con la objeción de conciencia incluida, indirectamente, en la libertad religiosa
- d) La necesidad de que los objetores se inscriban en el registro nacional de objeción de conciencia, requisito no exigido, hasta el momento, a los que propugnan la desobediencia civil

17ª Pregunta. La Carta de los Derechos Fundamentales de la Unión Europea, consagra el derecho a la integridad física y, como parte del mismo:

- a) El derecho a la autodeterminación física, de manera que no cabe impedir al sujeto ninguna acción sobre su cuerpo siempre que exista constancia de su voluntad
- b) La prohibición de que el cuerpo humano o partes del mismo se conviertan en objeto de lucro
- c) La autorización de clonación reproductora, si hay consentimiento expreso del sujeto
- d) La autorización de prácticas eugenésicas con fines de investigación

18ª Pregunta. El logro del objetivo de igualdad real y material entre mujeres y hombres, ha sido considerado por el Tribunal Constitucional como fundamento para declarar la constitucionalidad:

- a) De la obligatoriedad de las acciones positivas en el ámbito de la empresa privada, en el marco de los diferentes convenios colectivos
- b) De los criterios de paridad en las candidaturas electorales en relación con la libertad de los partidos políticos para organizar sus candidaturas
- c) De la paridad en los órganos colegiados de todas las administraciones públicas
- d) De la prohibición del llamado *sistema de cremallera* en las listas electorales

19ª Pregunta. La denominada *jurisprudencia de la equiparación* se refiere a:

- a) La igualdad de salario entre mujeres y hombre dentro del mismo convenio colectivo
- b) El reconocimiento de los mismo derechos a los hombres y a las mujeres que tengan hijos biológicos y a los que tengan hijos adoptados
- c) La eliminación de todas las diferencias entre mujeres y hombres a través de la prohibición de cualquier beneficio a la mujer en el ámbito laboral específicamente
- d) Las demandas de los hombres para alcanzar derechos que tenían solo reconocidos las mujeres

20ª Pregunta. El Decreto inicial declarando el estado de alarma debe contener necesariamente:

- a) La descripción de los daños sufridos
- b) Las fuerzas de orden público o militar que se pondrán a disposición de las autoridades para paliar los efectos del desastre

- c) Las medidas para el restablecimiento de la normalidad, aunque estas medidas pueden completarse en decretos posteriores, si fuera necesario
- d) Las previsiones horarias en las que se aplicarán las restricciones de derechos fundamentales, en su caso

21ª Pregunta. La regulación de la libertad religiosa en el artículo 16 de la Constitución configura a España como:

- a) Un Estado laico
- b) Un Estado de colaboración institucional entre las confesiones y la ciudadanía
- c) Un Estado confesional, con limitaciones en orden al registro de asociaciones y a la financiación de las confesiones
- d) Un Estado aconfesional

22ª Pregunta. El Defensor del Pueblo es un alto comisionado de las Cortes generales para:

- a) La defensa de los derechos contenidos en el Título I de la Constitución
- b) La defensa de la Constitución en favor de los ciudadanos
- c) El control de la administración pública central y la colaboración en el control de la administración pública autonómica a través de los defensores autonómicos
- d) Para intermediar entre el Gobierno y los ciudadanos a través de las administraciones públicas, central, autonómica y local

23ª Pregunta. Señale la afirmación correcta:

- a) De conformidad con el artículo 10.2 de la Constitución española, las normas relativas a los derechos fundamentales y a las libertades que la Constitución reconoce se interpretarán de conformidad con la Declaración Universal de Derechos Humanos y los tratados y acuerdos y los tratados y acuerdos internacionales sobre las mismas materias ratificados por España. Reiterada jurisprudencia del Tribunal Constitucional ha establecido que dicha remisión autoriza y aconseja referirse a las opiniones o resoluciones de la Asamblea del Consejo de Europa.
- b) De conformidad con el artículo 10.2 de la Constitución española, las normas relativas a los derechos fundamentales y a las libertades que la Constitución reconoce se interpretarán de conformidad con la Declaración Universal de Derechos Humanos y los tratados y acuerdos y los tratados y acuerdos internacionales sobre las mismas materias ratificados por España. Reiterada jurisprudencia del Tribunal Constitucional ha establecido que dicha remisión autoriza y aconseja referirse a las opiniones o resoluciones del Comité de Ministros del Consejo de Europa.
- c) De conformidad con el artículo 10.2 de la Constitución española, las normas relativas a los derechos fundamentales y a las libertades que la Constitución reconoce se interpretarán de conformidad con la Declaración Universal de Derechos Humanos y los tratados y acuerdos y los tratados y acuerdos internacionales sobre las mismas materias ratificados por España. Reiterada jurisprudencia del Tribunal Constitucional ha establecido que dicha remisión autoriza y aconseja referirse a la doctrina sentada por el Tribunal Europeo de Derechos Humanos.
- d) De conformidad con el artículo 10.2 de la Constitución española, las normas relativas a los derechos fundamentales y a las libertades que la Constitución reconoce se interpretarán de conformidad con la Declaración Universal de

Derechos Humanos y los tratados y acuerdos y los tratados y acuerdos internacionales sobre las mismas materias ratificados por España. Reiterada jurisprudencia del Tribunal Constitucional ha establecido que dicha remisión autoriza y aconseja referirse a la doctrina sentada por el Tribunal de Justicia de la Unión Europea.

24ª Pregunta. En relación con el reconocimiento de los derechos de los extranjeros en España, la Constitución incorpora, en el artículo 13:

- a) Una cláusula abierta por la cual son los tratados y las leyes las que finalmente definen el status de los extranjeros en materia de derechos y libertades, dentro de los reconocidos en el Título I de la Constitución
- b) Un mandato cerrado por el que los extranjeros gozan de todos los derechos, excepto del derecho de participación política
- c) Un elenco de derechos que reproduce lo regulado en la Carta de los Derechos Fundamentales de la Unión Europea
- d) Un mandato al legislador para que regule los derechos de los extranjeros por ley, dentro de los reconocidos entre los principios de política social y económica del capítulo III del título I

25ª Pregunta. En relación con la aplicación y protección de los derechos fundamentales reconocidos por la Unión Europea, el Tribunal de Justicia ha confirmado que los Estados miembros:

- a) Deben respetar los derechos fundamentales en la medida en la que estos coincidan con los derechos reconocidos en sus respectivas constituciones
- b) Deben respetar los derechos contenidos en el Convenio de Roma (Consejo de Europa) como elenco asumido por la Unión Europea
- c) Deben aplicar prioritariamente el mayor standard de derechos que esté reconocidos en, cada caso, en su constitución, en el Derecho de la Unión Europea o en el Consejo de Europa
- d) Tienen la obligación de respetar los derechos fundamentales definidos en el Derecho de la Unión Europea solo cuando actúan en el ámbito propio de aplicación del Derecho de la Unión Europea